
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報

道）內地對比特幣交易平台的清理行動

開始了。內地三大比特幣交易平台之一

的比特幣中國昨晚正式宣佈，將停止所有交易業務；另有消息指，上海通

知關停所有比特幣平台。消息令原本已在下跌的比特幣更加雪上加霜，昨

晚截至發稿，比特幣價格從當天的最高逾2.4萬元（人民幣，下同）跌破

1.9萬元，不足一日狂瀉5,000多元，跌幅約25%。

當前內地比特幣炒家哀鴻遍野，不少人
當日急拋比特幣。從內地數字貨幣行

業大數據平台「非小號」統計來看，昨日從
宣佈消息時起，短短幾小時內有逾7億元市
值的比特幣發生交易，業內稱是內地拋售導
致。截至昨日發稿，比特幣中國顯示比特幣
跌25%，萊特幣跌46%，以太坊跌23%，
比特現金跌58%。

滬已通知關停所有平台
比特幣中國昨晚發佈公告稱，將於9月30日

停止所有交易業務，並由即日起停止新用戶註
冊。另外，據內地媒體《第一財經》引述上海
市金融辦知情人士表示，上海已口頭通知關停
所有比特幣交易平台，時間結點就在9月底，
和比特幣中國公告中所示時間一致。
其實，前天夜間中國互金協會就嚴厲點
名比特幣，稱其是洗錢、販毒、走私、非法
集資等違法犯罪活動的工具，並強調各類所
謂「幣」的交易平台在中國並無合法設立的
依據。
昨日政策的靴子落地，亦導致原本堅持
持幣的交易者心理發生顯著變化。從「非小

號」平台統計來看，昨日17:00至19:00，比
特幣在此段時間內的交易量顯著擴大，兩小
時內新增逾7億元的交易量。不少資深比特
幣炒家昨日都稱要盯盤拋售，包括場內交易
和場外交易。

人幣報價挫 美元現貨穩
不過值得一提的是，昨日比特幣人民幣
報價巨幅跌落，但美元報價卻維持在3,600
美元之上，截至發稿從國際比特幣交易平台
bitstamp來看，美元現貨比特幣始終高於
3,600美元。另外，著名的比特幣場外交易
網站Local Bitcoins，比特幣美元掛牌價格
多在3,700美元至3,900美元區間。如換算
成人民幣，與比特幣人民幣報價已經拉開
5,000多元。
當前一批老道的交易者向記者稱，目前

只能適當拋售一些比特幣，另一些想要轉移
國際平台交易。還有業內人士透露，昨日拋
售的都是國內炒家，而接盤的大多是國際上
的境外交易者。比特幣中國公告中同時稱，
比特幣中國的礦池（國池）等業務將不受此
影響，繼續正常運營。

月底關停平台 比特幣曾瀉25%
炒家恐慌性拋售 兩小時成交量逾7億
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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）中國證監
會副主席姜洋表示，要督促證券基金期貨
等行業機構專注主業，扭轉不顧風險過度
追求規模和利潤的傾向，使投資銀行成為
連接實體企業和投資者的紐帶，讓期貨公
司真正為實體企業安排生產經營發揮引導
作用，堅決防止「脫實向虛」、「以錢炒
錢」。

依法全面從嚴監管
姜洋出席北京CBD國際金融圓桌會致詞

時表示，對於金融創新應秉持包容審慎態

度，需正確處理創新與監管間關係，以做
到趨利避害及規範發展。要大力推進依法
全面從嚴監管，堅決糾正那些嚴重脫離實
體經濟需要的偽創新，堅決打擊以創新為
名義衝撞法律底線的行為。
他說，會積極鼓勵有利實體經濟的金融服

務、降低融資成本、提高資源配置效率的金
融創新，支持金融科技企業積極利用資本市
場做優做強，當中包括穩步發展股權融資、
支持創新創業，以及在嚴格重組上市標準同
時簡化審批程序，支持去產能、調結構和國
企改革，亦會推動交易所債券市場數量質量

協調發展，豐富直接融資工具。
姜洋並稱，證監會已經實現新股發行常

態化，優化創業板發行條件，完善上市公
司再融資制度，鼓勵企業發行優先股，改
善融資結構；要拓展資本市場服務中小微
企業的覆蓋面，支持創新創業；推動交易
所債券市場數量質量協調發展，豐富直接
融資工具。
另外，要積極發揮資本市場在併購重組

中的主渠道作用，促進存量資源調整。在
嚴格重組上市標準的同時，簡化審批程
序，支持去產能、調結構和國企改革。

中證監：對金融創新應包容審慎
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有消息指上海已口頭通知關停所有比特幣平
台，令比特幣價格昨天狂瀉5,000多元人民幣，
跌幅約25%。 資料圖片
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上海豪宅林立，早年互拚豪華
設施，如今則在軟實力上大做文

章。有豪宅就瞄準內地業主的教育需求，為小童定制
貴族課程，其中甚至還包含皇家覲見禮節。
家長們都望子成龍，富豪們更甚。內地語數外、繪

畫、音樂補習班層出不窮，貴族教育課程稀缺，瑞安在
上海的豪宅翠湖天地，就瞄準上述短板，以此提升豪宅
附加值。

德倍禮（Debrett's）自1769年起，即成為英國
貴族知識、禮儀及高尚格調的權威。其創始人
John Debrett出版的第一本有關英國貴族的年鑒
《德倍禮貴族與公爵》，被譽為了解英國貴族階層
的指南讀本。自2014年起，德倍禮每年都在英國
進行為期10天的「德倍禮國際青年精英夏令營」，
助青少年精英啟蒙社交意識和培養社交自信。
今年瑞安將之引入上海，為翠湖天地的小業主們

定制夏令營，這也是德倍禮首次走出英國。據介
紹，課程包含英倫社交禮儀、皇家覲見禮節等，
「大考」則是一場純正的英國貴族舞會，要求小業
主們在舞會上展示優雅禮儀以及學到的社交技巧。

■香港文匯報記者 章蘿蘭

■■小業主們被要求在舞會上展示優雅禮儀以及小業主們被要求在舞會上展示優雅禮儀以及
學到的社交技巧學到的社交技巧。。 香港文匯報記者章蘿蘭香港文匯報記者章蘿蘭 攝攝

滬豪宅推新招 小業主學貴族課程

上海4豪宅租賃用地零溢價成交
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊、李昌鴻 上海、

深圳報道）上海近期新推的4幅租賃住房用地已經
順利出讓，上海地產集團以總價16.876億元（人
民幣，下同）底價包攬所有地塊，溢價率為0%。
目前，上海推行租賃用地步伐正在加快，並將不少
原本是商辦用地的土地改成租賃性質，甚至就連著
名富人區內都出現租賃用地的身影。

深設國有房屋租賃公司
據悉，此次最新出讓成功的4幅地塊分別位於古

北、南浦大橋、龍陽路和上海南站。總建築面積計
21.8萬平方米，均位於內環與中環之間，鄰近內環
線，屬於上海中心城區的核心商務區優質地段，亦
有軌道交通配套。從其周邊房價來看，不少都是均
價每平方米超過10萬元的豪宅區域。
業內稱，因為租賃用地嚴格按照「只租不售」模

式管理，受讓人需要整體持有租賃住房物業並持續
出租運營，因此對競標人都有相應規定。此次拿下
4幅地塊的上海地產集團，和上海前兩幅租賃用地
的競得者，上海張江集團和上海嘉定新城發展公

司，均為地方國企。
深圳市房屋租賃運營管理有限公司（簡稱房屋租

賃公司）近日正式掛牌。該公司為市屬國有住房租賃
專營企業，將承擔社會化住房租賃市場主渠道重任，
通過市場化運作，為社會提供專業化、規模化、規範
化的住房租賃服務。據悉，房屋租賃公司註冊資本金
10億元，由深圳市人才安居集團全資控股，具有住
房租賃、商業運營和物業管理三大核心功能。
8月底，深圳市針對培育和發展住房租賃市場發

佈實施意見，並提出住房租賃試點工作方案，計劃
於2017年底前籌建3至5家國有住房租賃企業。9月
中旬，隸屬於人才安居集團的市屬國有住房租賃專
營企業正式掛牌。
為了解決高房價導致的人才流失等問題，去年

10月揭牌成立的深圳市人才安居集團，是政府定
位於專門從事人才安居房投資建設和運營管理的政
策性市屬國有獨資公司，該集團初步獲得注資400
億元，成立已來陸續推出的實際舉措包括回購商品
房作為人才住房、作為實施主體啟動棚戶區改造項
目、與開發商合作建設安居房等。

數據遜預期 滬A續震盪
香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）昨天公佈的

經濟數據遜預期，市場對經濟走勢的看法出現分歧，影
響市場氣氛，加上人民幣兌美元匯率繼續回落。上證綜
指數度衝擊3,400點整數關口均未果，最終滬深三大指
數全部收綠，其中滬綜指跌0.38%。萬科A表現出眾，
逆勢飆升近7%。
繼7月中國經濟數據放緩後，8月工業、投資和消費
數據都遜預期，或也令做多情緒受壓。早市券商股異動
拉升，滬指曾高見3,392點，但午前即現插水。之後，
股指一路走弱，至尾盤才略有回升。截至收市，滬綜指
報3,371點，跌12點或0.38%；深成指報11,070點，跌
21點或0.19%；創業板指報1,879點，跌9點或0.49%。
兩市共成交5,864億元（人民幣，下同）。
盤面上，「炒地圖」行情再現，西藏板塊整體升幅超

過3%，易明醫藥、西藏旅遊、衛信康漲停，西藏藥業
升6%；臨近假日，在線旅遊、旅遊酒店板塊逆勢上揚
近2%。

星展：電商對商場衝擊漸減
香港文匯報訊（記者 周曉

菁）星展唯高達（香港）執行董
事兼研究部主管吳淑燕昨於記者
會表示，看好內地零售市場的持
續發展，相信零售商場的面積會
持續增長，電商對實體商場的衝
擊和影響已經呈現弱化趨勢，預
計年內各發展商的商場租金回報
率可達約10%。

租金回報率可達10%
吳淑燕解釋，隨着人均可支配
收入和人口的穩定增長，一線城
市的零售銷售有逐漸復甦的跡
象，政府收緊資金流出的政策亦
能帶動消費的增長。而目前內地
城市人均佔有的商場面積只有約
0.6平方米，處於較低水平，未來
的發展空間十分巨大。

電商崛起曾被視為是零售業的
最大挑戰，但吳淑燕認為這種衝
擊已逐漸淡化，電商滲透率已達
到17%，大多數開發商都對零售
商的店舖組合進行了大規模的調
整，大大提升體驗式消費店舖的
佔比，「如餐飲、電影院、溜冰
場、教育機構等，這些都是線上
無法解決的消費」。她舉例，有
些商場的零售業態已經降低到
50%，一些百貨公司和大型購物
商場也逐漸套用這類模式，實現
轉型。
吳淑燕還指出，內地開發商的

租金收入相對好於香港，看好華
潤置地（1109）及龍湖地產
（0960）的表現，預計年內商場
租金回報率達到10%的難度不
大。

雲南赴澳門推介會展旅遊業

■雲南省旅遊發展委員會副主任陳述雲出席說明會。
香港文匯報記者李寅舟 攝

香港文匯報訊（記者 李寅舟 澳門報
道）由雲南省人民政府主辦，雲南國際
博覽事務局、雲南省旅遊發展委員會及
雲南省招商合作局承辦，香港大公文匯
傳媒集團協辦的「2017雲南會展旅遊澳
門說明會」昨天在澳門舉行，雲南省旅
遊發展委員會副主任陳述雲，雲南省國
際博覽事務局副局長浩一山在會上發表
演講時，均鼓勵包括澳門在內的資金流
進雲南，開拓及發展雲南旅遊業這一前
景無限的「潛力股」。

陳述雲：計劃投資金額逾一萬億
陳述雲詳細介紹了希望資金具體投入

的幾大類旅遊投資項目。他說，希望用
「大項目」帶動產業發展，目前省內已
有逾700個重大重點項目，計劃投資金
額規模超過一萬億元人民幣；其次，是
推動休閒度假、康體養生等「新業態」
的開發。他還說，雲南未來三、五年將
打造逾100個特色小鎮，「亦是省內投
資優惠及政策傾斜的重點」，希望投資
商關注雲南特色小鎮的建設。
陳述雲還介紹了其他富有潛力的幾

個投資重點，其中包括旅遊露營地的
投資建設。他提到，雲南省是山地大
省，旅遊景觀和旅遊資源高度分散，
各個露營地均可被打造為親近自然的

綜合性消費體。另外，雲南去年接待
遊客4.3億人次，預計到2020年的接待
將超過6億人次，因此在住宿設施上、
包括精品酒店和民俗特產在內的住宿
設施和其他相應旅遊產品的供給一定
有着剛需。
他還提到了雲南跨境旅遊合作區和邊

境旅遊試驗區的建設，指出未來三年將
推進德宏瑞麗、紅河河口等邊境旅遊地
的建設，搭建投融資平台加大招商引資
並吸引社會資本。
陳述雲說，今年十月中上旬在昆明舉

行的中國國際旅遊交易會，將會有逾
100個國家的旅遊機構參展，希望各大

旅遊界夥伴前往昆明一同博覽此旅遊界
盛事。

浩一山：會展產業潛力巨大
就雲南會展業而言，浩一山指出，雲

南與東南亞各城市都處在2小時的航空
圈，會展產業潛力巨大，諸如每兩年在
上海和昆明輪流舉辦的中國國際旅遊交
易會，中國泛亞世博會等都是會展旅遊
的代表。就企業而言，以雲南城投集團
及其旗下的一系列會展中心為主，一系
列周邊企業都將被會展旅遊這一核心熱
點帶動。他還透露，未來還將繼續向省
外擴張進行會展中心的收併購。

▼

■■吳淑燕表示看好內地零售市場持續發展吳淑燕表示看好內地零售市場持續發展。。
香港文匯報記者周曉菁香港文匯報記者周曉菁 攝攝
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